

GISBERT MARTÍ, Santiago

Coadjutor (1890-1943)

Nacimiento: Lldecona (Tarragona), 25 de julio de 1890.

Profesión religiosa: Madrid-Carabanchel Alto, 25 de julio de 1912.

Defunción: Huesca, 16 de abril de 1943, a los 52 años.

Nació el 25 de julio de 1890 en Ulldecona (Tarragona) en una familia humilde y campesina. En 1906 marchó a Gerona y a El Campello, para el aspirantado. En Carabanchel Alto hizo el noviciado y la profesión religiosa como coadjutor salesiano, el 25 de julio de 1912.

Trabajó prácticamente siempre en la huerta: en Gerona (1912-1916), Valencia (1916-1919) y Huesca (1919-1943), donde murió el 16 de abril de 1943.

Fue excelente como hortelano y como religioso. Como un moderno san Isidro, pero sin ángeles en el arado, siempre llevaba en sus manos la azada o el rosario. Incluso durante la Guerra Civil española, a pesar de las bombas, siguió cultivando la huerta.

Era un religioso ejemplar, piadoso, pobre, obediente, humilde, sencillo, paciente y amigo de los muchachos, a quienes los domingos enseñaba el catecismo y los premiaba con fruta de la huerta.

Los cuatro meses y medio que precedieron a su muerte, fueron un auténtico purgatorio, debido a dolores reumáticos, fiebres altas, llagas, médicos y hospitalares.

Y don Santiago, como Jesús, sin soltar un lamento; no quería molestar a nadie, ni le gustaba que alguien padeciera por él. Vivió meses de sufrimiento callado, con todo el dominio de los sentidos hasta el último momento; casi totalmente escayolado.

«Hágase la voluntad de Dios», decía frecuentemente, respondiendo a las palabras que le dirigían unos y otros interesándose por su salud.